

OTA En 1980, solo México, Costa Rica, Colombia y Venezuela tenían regímenes democráticos. Sin embargo, diez años después la relación se había transformado completamente y únicamente Cuba y Haití estaban al margen de la democracia.

IDENTIDADES MULTIPLICADAS Y SENDEROS DE MODERNIDAD

América Latina es un gran subcontinente que abarca una importante diversidad geográfica en la que conviven grupos étnicos diferentes, que hablan diversas lenguas. En América Latina hay zonas desérticas y montañosas; enormes extensiones de selva y grandes llanuras; impresionantes megalópolis superpobladas y poblaciones aisladas que apenas tienen contacto con la civilización. Esta riqueza, en ocasiones, supone un problema para los gobernantes, quienes encuentran serias dificultades al intentar aplicar el modelo político liberal, que gobierna pensando en individuos iguales en derechos y obligaciones. En la práctica, resulta complicado aplicar esta máxima entre algunas poblaciones que se rigen bajo sistemas de autogobierno de tipo comunal.

POR QUE EN AMERICA LATINA SE DIFICULTA IMPONER UN SOLO MODELO POLITICO PARA GOBERNAR.

También resulta complejo establecer leyes iguales para todos cuando se pretende, por ejemplo, proteger los recursos naturales, teniendo en cuenta que algunas regiones y ciertos sectores de la población dependen directamente de su explotación. Si tomamos el caso de Brasil, nos encontramos con un país con enormes posibilidades económicas que se ha convertido en la actualidad en una de las grandes potencias emergentes a nivel mundial. En su seno, se encuentra una de las mayores reservas naturales del mundo y son continuas las presiones internacionales que recibe para que evite la deforestación de la Amazonia. No obstante, el gobierno y los líderes ecologistas encuentran serias dificultades para frenar la presión de los terratenientes que deforestan, bien para transformar la selva en pastos, bien para su explotación maderera.

Reflexiona sobre la situación del medio ambiente en el mundo. Observa el cuadro de Miguel Carini, Madre tierra ¿Por qué crees que se representa a la tierra como a una mujer? ¿Por qué tiene la piel oscura?

Hacer un eje cronológico con los principales acontecimientos del siglo XX en América Latina.